Ministerio de Hacienda

Comunicado de Prensa Ministerio de Desarrollo Social y Familia Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género

Hablemos de Cuidados: más de 140 personas participaron de diálogo junto a ministros Jackson, Orellana y Marcel

- El sábado 10 de junio se realizó el último espacio de discusión a nivel regional que busca recoger la opinión y reflexiones de las personas para la construcción de un Sistema Nacional de Cuidados
- A la fecha se han realizado 38 diálogos a nivel regional en las 16 regiones del país, que se suman a los diálogos organizados por la ciudadanía, que han reunido a más de 5.500 personas para hablar sobre cuidados.

Santiago, 10 de junio de 2023.- Hasta el gimnasio del Liceo Andrés Bello en la comuna de San Miguel llegaron este sábado 10 de junio representantes de organizaciones de cuidadoras y vecinos de diversas comunas de la Región Metropolitana para participar del cierre a nivel regional de "Hablemos de Cuidados", un proceso de diálogos ciudadanos que se han desarrollado desde abril en todas las regiones del país gracias a una alianza entre el Ministerio de Desarrollo Social y Familia y ONU Mujeres.

Con la participación de los ministros de Desarrollo Social y Familia, Giorgio Jackson; de la Mujer y la Equidad de Género, Antonia Orellana; y de Hacienda, Mario Marcel; las subsecretarias de Servicios Sociales, Francisca Perales; de Evaluación Social, Paula Poblete; de la Mujer y la Equidad de Género, Luz Vidal; de Educación Parvularia, Claudia Lagos; la delegada presidencial de la Región Metropolitana, Constanza Martínez; la alcaldesa de San Miguel, Erika Martínez; y otras autoridades nacionales y regionales, se desarrolló esta instancia en la que se conversó de la importancia de los cuidados y cómo éstos debiesen ser incluidos en una política nacional.

En la instancia, el ministro de Desarrollo Social y Familia, Giorgio Jackson, destacó la importancia de estas instancias. "Los diálogos son un proceso participativo y ciudadano que nos van a ayudar a poder construir un proyecto de ley y una política que pueda hacerse cargo de un problema que durante tanto tiempo han cargado mayoritariamente las mujeres cuidadoras sobre sus hombros. Por eso también hacemos la invitación para que hasta fin de mes, quienes lo deseen puedan organizar un diálogo autoconvocado y de esa forma poder retroalimentar este Sistema Nacional de Cuidados que estamos creando por mandato del Presidente Gabriel Boric. Con esto buscamos que las personas que requieren cuidado, estamos hablando de niños y niñas, personas con discapacidad, personas mayores, personas que en general tienen dependencia y al mismo tiempo, las personas que cuidan puedan tener una red de apoyos, de redistribución y de valorización de este trabajo.".

Por su parte, la ministra de la Mujer y la Equidad de Género, Antonia Orellana, relevó que "si queremos ser un país desarrollado no podemos seguir relegando sobre los hombros de las mujeres mayoritariamente, y de las familias en general. Así que la invitación es a participar a través de la página www.hablemosdecuidados.cl, bastan dos personas para que puedan participar y esperamos que eso se traduzca en la mejor política posible que es nuestro compromiso para poder apoyar a las personas cuidadoras y que dejemos de considerar esto como un problema privado, porque sabemos que afecta a toda la sociedad".

- www.hacienda.cl
- /MinisteriodeHaciendaChile
- @ministeriodehacienda
- •• mhacienda



Ministerio de Hacienda

Comunicado de Prensa

Ministerio de Desarrollo Social y Familia Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, destacó que, según estimaciones realizadas por el Banco Central con una metodología desarrollada por Naciones Unidas, en Chile los trabajos no remunerados en el hogar -dentro de los cuales están los cuidados a personas- representan un 25% del PIB, más del doble que otros sectores como la minería.

"Pero esta cuantificación no puede quedarse simplemente en un ejercicio teórico. Si hay algo que cuantitativamente tienen estas dimensiones, también debe tener su traducción en términos de política pública. Tenemos que reconocer, registrar, capacitar, regular, retribuir, reconocer esta función como Estado. Y esto no puede hacerse de a poco, requiere dar una visibilidad y poner los recursos que se requieren. Por esa razón, el Presidente Gabriel Boric, en su Cuenta Pública, incluyó el tema del Sistema Nacional de Cuidados entre aquellos que requerirían financiamiento dentro de un pacto fiscal", señaló.

La alcaldesa de San Miguel, Erika Martínez, destacó la instancia de diálogos desarrollado desde abril. "Si hay un gran valor en la construcción del Sistema Nacional de Cuidados es que se va a construir con las cuidadoras y cuidadores de todo nuestro país y se va a ajustar a lo que ellas relevan como sus necesidades. Agradecer que este gobierno sea capaz de escuchar a la ciudadanía y, en función de eso, elaborar políticas públicas porque es la única forma de estar en sintonía con las y los ciudadanos. Ponemos a disposición nuestra comuna y espero que estos diálogos nos permitan soñar y pensar en un mejor Chile", relevó.

Finalmente, la jefa de la oficina de ONU Mujeres en Chile, Gabriela Rosero, señaló que "desde ONU Mujeres apoyar a los gobiernos en políticas de cuidados y con enfoque participativo, territorial y de género es un elemento esencial de su mandato. Por eso nos es grato ser parte de esta serie diálogos nacionales en el que han participado más de 5.000 personas cuidadoras en todo el país. Los cuidados hoy exigen una mirada corresponsable al país, es por ello que el futuro Sistema Nacional de Cuidados debe integrar un conjunto de políticas encaminadas a concretar una nueva organización social de los cuidados con la finalidad de cuidar, asistir y apoyar a las personas que lo requieren, así como reconocer, reducir y redistribuir el trabajo de cuidados no remunerado, pero también recompensar y representar el trabajo de cuidados remunerados".

Hasta el 30 de junio estará habilitada la plataforma www.hablemosdecuidados.cl donde las personas podrán encontrar un paso a paso para organizar su propio espacio de conversación sobre cuidados y luego subir la información para ser incluida en la sistematización que se hará de todo el proceso, que será posteriormente analizada por el Comité Asesor Presidencial Interministerial de Cuidados, integrado por 10 ministerios, que antes del término del año legislativo presentará al Congreso Nacional la propuesta de ley marco que crea el Sistema Nacional e Integral de Cuidados para Chile.

- www.hacienda.cl
- /MinisteriodeHaciendaChile
- @Min_Hacienda
- @ministeriodehacienda
- •• mhacienda

